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投资者关系

活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

调研时间、

地点及参与

单位名称 

2024 年 4 月 26 日上午 电话会议 

国泰君安证券，中银证券，华泰证券，天弘基金，兴业证券，东方证券，

德邦证券，财通证券，广发证券，华福证券，光大证券，信达证券，华创

证券，泓宁亨泰，中信建投证券，东吴证券，招商证券，道翼资本 

上市公司接

待人员姓名 

董事会秘书 于浩，证券事务代表 邹思佳 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

董事会秘书于浩女士主要就公司 2023 年年度报告及 2024 年第一季度

报告介绍了公司基本情况及经营情况，并就调研机构关注的问题进行了交

流。 

沟通交流环节 

问题 1：公司对国家推出的大规模设备更新政策是否了解？该政策与公司

业务相关吗？公司打算如何开展相关销售工作？  

答：今年 3 月份国务院印发了《推动大规模设备更新和消费品以旧换新行

动方案》，其中提到“推进重点行业设备更新改造”、“提升教育文旅医

疗设备水平”等实施设备更新行动，这将给科学仪器行业带来良好的政策

支持。公司正密切跟踪各地区落地细则和指引文件的出台，并在不断督促

销售人员保持和客户的紧密联系，以便能够第一时间对接到客户的需求。

公司也在官网及微信公众号等公开信息渠道以新闻的形式进行了相关宣

传。产品方面，公司能够提供自动化、系统化的实验分析检测整体解决方



案，从前期咨询、方案设计到安装调试、操作培训以及后期维护能全方位

为客户服务。公司发展多年，一直非常关注市场和客户的需求变化，也一

直在不断提高自身产品水平和研发能力，时刻为未来的蓬勃发展做着准

备。 

问题 2：公司对于市场竞争激烈的产品会采取降价的方式争取市场份额

吗？ 

答：公司暂时不打算单纯通过降价的方式进行竞争，未来会根据市场变化

不断调整。在公司所处的国内实验分析仪器行业，总体来说竞争格局较分

散、竞品相对比较多。其中，样品前处理领域，对仪器的需求不断提升，

我公司产品无论从技术水平还是产品线完整度方面，都具有一定的国际竞

争力，在市场竞争中占据优势地位。分析测试仪器领域，国内厂商在产品

性能和稳定性上与国外知名企业存在一定差距，进口产品的市场份额占比

较大。我公司自主研发的质谱仪系列产品首次实现国产质谱仪在半导体行

业芯片生产线上的应用，打开了科学仪器在半导体产业链的国产替代进

程。公司会不断提高各类产品的性能，不断优化应用方法，希望可以通过

产品自身优势和公司配套服务等来获得市场认可。  

问题 3：公司 2023 年度的现金分红相较往年较高，主要出于哪些方面的

考虑？ 

答：公司 2023 年年度利润分配方案是在保障公司正常经营及长远发展的

前提下，积极响应上海证券交易所《关于开展沪市公司“提质增效重回

报”专项行动的倡议》，充分考虑广大投资者的利益和合理诉求，与全体

股东共享公司的经营成果。公司 2023 年度实现归属于上市公司股东的净

利润为人民币 2,756.25 万元，报告期末，母公司可供分配利润为人民币

17,425.99 万元，本次拟派发现金红利 5,347.77 万元（含税），占公司

2023 年度合并报表归属于上市公司股东净利润的比例为 194.02%，占期末

母公司可供分配利润的比例为 30.69%。此次现金分红不会对公司偿债能

力产生影响，也不会造成公司现金流短缺。 

问题 4：公司的质谱产品未来的主推行业领域有哪些？  

答：公司对质谱仪系列产品的定义是打造出精品产品，因此最开始推广的



时候主要选择了对检出限等性能要求较高的半导体行业来进行验证。公司

对该产品销售领域的拓展不存在局限性，环保等传统行业或者半导体、医

疗行业都是公司的主要发展方向，而且近几年也在这些领域都进行了销

售。公司目前比较关注该产品在半导体芯片制造检测端的进一步发展，和

在半导体领域上下游企业的推广，其他行业公司也会持续推进，力争将公

司的品牌打响坐实，提高在质谱仪产品市场的占有率。 

问题 5：公司耗材产品的营业收入有小幅提高，公司采取了哪些措施来发

展该业务？ 

答：耗材产品一直是公司重点发展的一个方向，根据全球范围内大部分仪

器公司的发展轨迹来看，耗材产品可以有效地增加客户粘性，是很多大型

仪器公司的主营业务之一。公司具有比较有竞争力的 Empore 系列产品，

该耗材的自主生产线在美国具有较好的销售反馈和市场地位，公司还能够

提供一些常规耗材，搭配仪器产品进行销售推广，未来公司希望研发出更

多具有竞争力的耗材产品并提高现有产品的市场占比。公司在耗材销售方

面也进行了多方面的培训，转变了部分销售人员因多年推销仪器产品而产

生的固有销售思路，希望公司所作的这些努力能够体现在未来耗材产品的

增长方面。 

问题 6：公司今年在销售人员和销售管理方面会进行调整吗？ 

答：公司今年会采取更多有利措施，如有针对性地开展销售人员培训、加

强销售人员日常管理、调整销售人员奖金激励政策等方式，全力提高销售

额。销售人员方面，在保证公司经营发展的基础上，严控人员增加，优化

现有岗位人员，提高人均效益，如有高端人才或必要岗位的人员需求，会

根据具体情况进行调整。 

问题 7：考虑到公司未来长久发展，公司认为样品前处理仪器和分析测试

仪器哪方面业务需要侧重发展？ 

答：公司目前还是侧重于整体的发展。在样品前处理产品方面，仪器分为

很多种类，不同的样品可能存在不同的样品前处理过程，因此单个样品前

处理仪器的应用可能存在局限性。公司在样品前处理领域发展多年，产品

布局覆盖面相对较广。在分析测试仪器方面，公司目前投入相对较多。公



司在加紧研发全谱直读电感耦合等离子体光谱仪、气相色谱-单四极杆质

谱联用仪等产品，未来公司希望可以通过研发更多具有竞争力的产品来拓

宽应用领域和客户群体，以此来提高公司的市场竞争力。而且，公司希望

可以通过样品前处理仪器产品和分析测试仪器产品的联机使用形成更多的

整体解决方案，充分发挥公司的优势。  

问题 8：公司目前的产能是否能满足客户需求？ 

答：能够满足。如果未来订单量有所增加，以目前公司在国内北京与天津

两个生产基地的规模来估算，届时大概率也可以满足后续客户的订单需

求。 

附 件 清 单

（如有） 

无 

日期 2024年 4月 30日 

 


